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COLUMNA ARSENAL
AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
 “NOS PUSIERON DE RODILLAS Y HAY QUE APLAUDIR”
Se enreda la rebelión de policías federales. El conflicto no cede. La mesa de negociación no avanza.
No los oyen, pero sí los descalifican. La maldita y costosa línea de aprendizaje de la que habló
Ricardo Monreal.
Las autoridades hablan de diálogo y sacan el hacha. El presidente López Obrador anunció que se
investigan actos de corrupción en esa corporación “que se echó a perder”.
“Los que estaban dirigiendo ayer el movimiento no trabajan en la Policía Federal, los principales
dirigentes pertenecen a organizaciones de otro tipo”, aseguró. 
Puede haber inconformidad por las condiciones que les ofrecen para incorporarse a la Guardia
Nacional.  No entiende que están molestos por el trato que les han dado desde la llegada de la 4T al
poder.
Ni siquiera el rechazo a ser transferidos voluntariamente a fuerza a la Guardia Nacional. Se quejan de
que les quitaron el seguro de operatividad, el de gastos médicos. Les dicen fifís por haberse quejado
de las condiciones insalubres en las que se alojan cuando están fuera de base.
El excomisionado general de la Policía Federal, Enrique Galindo, puso un tuit que resume
coloquialmente lo que ocurre: “Nos pusieron de rodillas… ahora hay que aplaudir. Sólo pasa en
México”.
 *Los pregoneros de la 4T ya encontraron un responsable mayor de la revuelta: el expresidente
panista Felipe Calderón. La versión la amplificó el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana,
Alfonso Durazo.
Está basada en el hecho de que dos federales declararon a los medios que querían al expresidente
como su representante o “delegado sindical”.
Al secretario se le hizo fácil decir. “Esta petición es una prueba de que grupos de interés, incrustados
en la Policía Federal, están detrás de las manifestaciones”. Está claro que no vio el video donde dos
policías federales, dos, piden a Felipe como su representante. Se aprecia que fue una expresión
espontánea y no consensuada en grupo.
Los demás policías presentes se deslindaron allí mismo de la solicitud. “No pensamos eso”, dijeron
y hasta hicieron a un lado al policía que pidió a Calderón.
Felipe no tuvo empacho en calificar de “cobarde” la insinuación que hizo el secretario de Seguridad.
“Específicamente le exijo que si tiene pruebas las presente y actúe en consecuencia. Si no las tiene,
de inmediato retire las calumnias”, dijo en un video que subió a redes sociales.
*Otro de los señalados como dirigente de los inconformes, ajeno a la PF, es Ignacio Benavente
Torres. Durazo dio a conocer su ficha. Habría estado preso por secuestro 21 años y 4 meses por ese
delito que, jura, no cometió.
Efectivamente, no es policía federal. Es un activista de los derechos humanos. Los señalamientos del
secretario lo obligaron a salir a defenderse. Hizo el “tour” de medios para negar las acusaciones. “Es
un golpe bajo”. El verdadero culpable confesó el delito.
“Uno de los líderes estuvo preso y ahora es uno de los activistas del movimiento”.
*En medio de la conferencia de prensa, antes de responder una pregunta del reportero de TV Azteca,
le llevaron a Alfonso Durazo un celular, vio el mensaje que estaba en la pantalla y regresó al
micrófono para informar que policías federales habían abandonado su lugar con todo y vehículos y
armas de cargo. Les hizo un llamado: “¡Entréguenlos!”
¿Cuántos policías eran? ¿Qué armas se llevaron? ¿Qué vehículos traen? No se supo más del tema,
a pesar de su gravedad.
 *La información diaria opacó la presentación de la iniciativa para crear el Instituto de Salud para el
Bienestar que substituirá al desaparecido Seguro Popular. “El sistema de salud es un desastre y lo
que vemos ahora son las consecuencias de muchos años de abandono”, dijo el diputado Mario
Delgado, autor de la iniciativa. El instituto se conformará con los recursos humanos, financieros, y
materiales que ejerce actualmente la Comisión Nacional de Protección Social en Salud.
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AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
 TERRORISMO SINDICAL EN NOTIMEX
Las denuncias, frente a Palacio Nacional, de trabajadores despedidos de Notimex –y reclamos de
periodistas ante el propio Andrés Manuel López Obrador en la mañanera- encendieron a Sanjuana
Martínez. Y no la dejó pasar…
La directora de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano ahora sí soltó públicamente (en el
noticiero de Julio Hernández Astillero en Radio Centro) lo que se había guardado estos cuatro meses
que lleva al frente de Notimex.
Sin mayor reparo, Sanjuana describió el “terrorismo sindical” al que se ha enfrentado y cómo esta
agencia se convirtió en “botín de los deseos y de las corruptelas de las últimas administraciones”.
El problema comenzó con los recortes de 30% de la plantilla, tal como lo exigió el memorándum
enviado por el gobierno el 3 de mayo pasado: 87 personas despedidas de entonces a la fecha, entre
las que se cuentan las 14 que ayer se manifestaron a las puertas del Palacio Nacional.
El detalle a anotar en el caso es que 80% de la plantilla laboral de Notimex es sindicalizada y que
Conrado García Velasco –líder de los sindicalizados desde hace 20 años y hasta hace tres semanas
que presentó su renuncia- está siendo investigado por la Secretaría de la Función Pública.
Renuncia, por cierto, que no le fue aceptada por la directora de Notimex porque –diría la periodista-
“en este país los corruptos tienen que rendir cuentas, es necesario”.
El líder sindical entraba al séptimo piso (de las oficinas de Notimex) rodeado de sus porros –contó-,
recibía a la gente con coronas de flores funerarias; los porros gritando en cada piso, colocando
carteles, amedrentando de una manera u otra.
A Conrado García se le entregaban 300 mil, 500 mil pesos mensualmente, bajo el concepto de
“apoyos”. La mayor parte del dinero se lo quedaba él y lo demás lo repartía entre sus “cómplices”.
El líder sindical –con 20 de sus familiares y allegados en la nómina- se dedicó a viajar por el mundo
con el anterior director: iban a Londres, Teherán, Beijing, Milán, Hong Kong…, “viajes que yo no sé
cómo pueden justificar”.
Lo que me encontré en Notimex, resumió Sanjuana Martínez, es una mafia: “Me siguen a todas
partes…; salgo de la agencia y van detrás de mí los porros; voy a un restorán y se me aparecen para
amedrentarme… Pero yo he decidido continuar. Llegamos a transformar la casa”.
Ese nuevo estilo incluye, entre otras cosas, desaparecer la figura del censor y levantar prohibiciones
que se tenían, como entrevistar a la oposición, mencionar palabras como “fosas clandestinas” o
“crimen organizado”; o publicar algo sobre la corrupción en las instituciones.
Ni más, ni menos… Y aún falta mucho por contar.
 
COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
 ¿POR QUÉ le tiene tanto miedo Andrés Manuel López Obrador a Felipe Calderón? Si bien el
presidente de México ha sido un mago para inventarse enemigos, no deja de llamar la atención cómo
una y otra vez insiste en culpar de sus males al panista, incluso olvidándose de Enrique Peña Nieto.
AYER BASTÓ con que un policía federal, uno solo, pidiera que el ex mandatario los representara en
su litigio contra el gobierno federal... y Alfonso Durazo salió de inmediato a culpar a Calderón de estar
detrás del movimiento de uniformados.
LO CURIOSO es que no es la primera vez que el lopezobradorismo enfila sus baterías contra el
michoacano. Hace apenas un par de semanas, las legiones de redes sociales que responden a los
deseos de Palacio Nacional estuvieron difundiendo una noticia que sabían era falsa: la supuesta
detención del hijo de Calderón por tráfico de drogas. Inclusive los jilgueros de la 4T se aventaron a
decir que la culpa era del ex Presidente... ¡por no desmentirla!
Y OBVIAMENTE ayer se repitió el linchamiento de Felipe Calderón en redes sociales, como si las
improvisaciones en la creación de la Guardia Nacional se pudieran resolver a punta de tuitazos.
SE SUPONÍA que la reforma al sistema de pensiones propiciaría que, vía las Afores, los trabajadores
tuvieran una jubilación digna. Y ahora resulta que, en promedio, sólo recibirán el equivalente al ¡5 por
ciento! de su último salario mensual. Es decir, ni en un año ganarán lo que ganaban en un mes.
LAS COSAS para la burocracia dorada de Pemex y de la CFE son muy diferentes, pues no sólo
reciben su sueldo íntegro, sino que además obtienen incrementos anuales y todo tipo de beneficios y
descuentos adicionales. Y no sólo eso: mientras la aportación de la empresa para un trabajador
"particular" es del 6.25 por ciento, a los petroleros les abonan ¡el 16 por ciento! Y luego se preguntan
por qué las finanzas de Pemex son inviables. 
VAYA palo le dieron a Yeidckol Polevnsky en el Tribunal Electoral. El organismo revirtió la sanción
impuesta por Morena a Alejandro Rojas Díaz Durán a quien le habían quitado sus derechos
partidistas durante tres años por criticar a la actual dirigencia nacional.
AHORA, la presidenta morenista tendrá que aguantarse el coraje. Y no sólo eso: también tendrá que
enfrentar al senador suplente en el proceso de renovación de la dirigencia del partido, en el que ella
busca la reelección, Bertha Luján se perfila como la candidata oficial y Rojas seguramente se
convertirá en el candidato incómodo.
 
COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
PF, AMLO, PERIODISMO Y RIESGO
La buena: el Presidente de la República se compromete a que serán respetados los derechos



(laborales pero también de libre manifestación y expresión) de los policías federales que protestan y
a que ninguno será despedido. La mala: sigue convencido de que la corporación es un desastre.
Bien y de buenas, aprovechó una pregunta sobre su video de la víspera para reivindicar las nuevas
tecnologías y raspar lo periodístico: “Es interesante el tema, muy interesante, por eso salí a dar mi
versión. Por eso digo ‘benditas redes sociales’, porque los medios convencionales estaban
encarrerados en que había un gran conflicto en el país; como nunca un despliegue informativo,
cadena nacional. Afortunadamente ahora tiene uno la posibilidad de comunicarse, de informar lo que
está sucediendo, que es lo que estoy ratificando de nuevo…”.
El sarcasmo provocó risas porque fue alusivo al enlace de los medios televisivos y radiofónicos del
país para cubrir la celebración (dos días antes) del primer aniversario de su triunfo electoral, orden
que generó explicables críticas y que la autoridad terminó por cancelar.
Pero lo del encarreramiento de que habló merece reflexionarse porque no son los medios
convencionales ni los periodistas quienes se encarreraron, sino que la información de la insólita
protesta policiaca encarreró el interés público (hasta al propio Presidente) por contener los factores
clave que justifican y explican el oficio periodístico:
Conflicto, el principal. En lo que va de este siglo, ninguna información ha suscitado mayor interés en
el mundo que los avionazos-bomba del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos o, en México, el
levantamiento zapatista, el asesinato de Colosio, las detenciones y fugas de El Chapo, por citar
algunos casos, y el de la Policía Federal implica seguridad pública, Guardia Nacional, toma de
instalaciones, bloqueos de calles, derechos humanos y demás.
Magnitud: la Policía Federal tiene más de 36 mil efectivos y presencia en todo el territorio nacional.
Rareza: desde su creación hace poco más de 90 años y su modernización en los últimos 20, jamás
había ocurrido una protesta como la que sigue en curso, lo que añade otro factor de interés, el de la
expectación.
El reproche presidencial a los medios convencionales, pues, carece de sustento. El periodismo tiene
sus propios puntos de referencia y lo suyo, lo suyo de los oficiantes, es ocuparse, casi siempre, de
sucesos conflictivos.
Breviarios aparte, al Presidente se le preguntó si le preocupaba la posibilidad de que policías
protestantes “puedan ser contratados por el crimen organizado”.
Respondió: “No, no, no. Ya son otras condiciones. Yo le diría que todos los ciudadanos de México
saben que nos debemos portar bien, ya no hay condiciones para que el ciudadano se porte mal,
porque es otro gobierno…”.
 
COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
 LO QUE NO VIERON: LA ‘REBELIÓN’
Les es más fácil reaccionar que responder.  Florestán
El miércoles por la mañana que se grabó Tercer grado y el doctor Leopoldo Gómez puso el tema de
la rebelión de la Policía Federal (PF), incierta a esa hora, apunté como elemento central del conflicto
la falta de comunicación entre la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a cargo de Alfonso
Durazo, y las bases de ese cuerpo policiaco adonde no llegó el mensaje ni la información, creando
un conflicto que no estaba en el radar del presidente Andrés Manuel López Obrador.
La información sí fluyó de los mandos de seguridad a los de la PF, pero éstos no la bajaron, creando
la incertidumbre, el nerviosismo y la cohesión que hoy se ve en el paro nacional y la toma del Centro
de Mando (CM) en Iztapalapa, su corazón y cerebro.
El mismo miércoles por la tarde, el Presidente mandó un mensaje en el que acusó mano negra en
este conflicto, y volvió a descalificar a la PF.
Ya para la medianoche las redes hablaban de una intervención militar para recuperar el CM a pesar
de la palabra presidencial de no reprimirlos. Pero la incertidumbre, la falta de información y de
comunicación son el mejor caldo de cultivo para los rumores y los temores.
En la madrugada, habían reforzado la toma del CM y crecían las versiones de la inminente
intervención militar, que nunca estuvo, siquiera, como hipótesis en la mesa del general secretario de
la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, quien ayer, como todos los días a las 04:45 en su
oficina, recibió el último parte de novedades que reportó al Presidente de la República en la reunión
seguridad a las 06:00 en Palacio Nacional.
El conflicto se extendió ayer en el correr de las horas y anoche se mantenía.
El punto de crisis va a ser cuando se tome la decisión de desalojar el CM de Iztapalapa, que no puede
permanecer en esas condiciones y llegará el momento de recuperarlo.
Y solo puede ser por convencimiento y negociación, no quiero ni pensar la otra opción. Es
indispensable que ahora sí comuniquen bien.
 
COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
 QUE mandos de la Policía Federal en proceso de extinción ven como una de las razones del encono
de Andrés Manuel López Obrador contra la corporación el estudio que en 2017 elaboró y difundió la
División Científica, a cargo de Patricia Trujillo (quien anteayer acabó en el suelo durante la rebelión),
en el que lo ficharon como el principal instigador de las protestas contra el gasolinazo. Aunque el
entonces titular de la Comisión Nacional de Seguridad, Renato Sales, desautorizó en su momento el
documento (filtrado sin autorización), los oficiales aseguran que fue información real y el tabasqueño
la consideró “guerra sucia” y “síntoma de nerviosismo” de la mafia del poder. Hay que recordar que



otra instancia que lo investigó, el Centro de Investigación y Seguridad Nacional, ya fue borrada del
mapa. 
QUE si alguien en modo iluso pensaba que las controversias contra las diversas disposiciones de
austeridad iban a echar abajo esa línea, olvídenlo, porque ya el titular de la Unidad de Política y
Control Presupuestario de Hacienda, Víctor Mojica Vilchis, publicó los lineamientos a seguir para el
gasto corriente estructural 2020… y continúa el apretón de cinturón. Por ello las dependencias y
entidades federales deben turnar sus solicitudes de nuevos registros o actualización a más tardar el
lunes 15 de julio, a fin de incorporarlos al Presupuesto de Egresos, pero sin dispendio alguno. 
QUE la medallita que se colgaron las autoridades de justicia y seguridad de Quintana Roo,
encabezadas por el fiscal Óscar Montes de Oca y el jefe policiaco Alberto Capella, después de
atender el levantón de 27 personas de un call center, rastrearlas y liberarlas en menos de 12 horas,
tuvo como ingrediente adicional la captura de cinco integrantes del crimen. De acuerdo con la fiscalía,
se ha avanzado en la resolución de los casos de mayor impacto sin vicios que negaban a las víctimas
una eficiente impartición de justicia, como la fabricación de culpables, la liberación de detenidos
antes de ser vinculados a proceso y el lento seguimiento a las investigaciones.
 
COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
EL VIEJO CUENTO DEL COMPLOT
La versión oficial es que la rebelión de agentes de la Policía Federal no es fruto del descontento por el
maltrato de que han sido objeto por parte de la 4T. La rebelión, sostiene  la autoridad, es producto de
un complot.
No es la primera vez que el grupo en el poder echa mano de esta figura, la del complot. Los errores
políticos y administrativos cometidos en el proceso de desaparición de la  PF y la creación de la
Guardia Nacional no cuentan.
Lo que genera problemas, dijo el presidente,  es una “mano negra” que podría ser, según
identificaron Alfonso Durazo y Martí Batres,  la de Felipe Calderón. El gobierno quiere revivir al
expresidente y presentarlo como villano de moda.
También suponen filiación entre la cabeza de la Secretaria General de la PF y la familia Osorio Chong.
Si lo de Felipe no prende, pues ahí está Miguel Ángel como plan B del complot.
Las tijeras electorales
Una nueva reforma electoral es inminente.
En el Senado ya se barajan, entre otras, iniciativas para reducir a la mitad las prerrogativas de los
partidos políticos.
Los más interesados en el  desarrollo de este proceso son, por razones naturales, los consejeros del
Instituto Nacional Electoral.
En entrevista con Crónica, la consejera Pamela San Martín hizo notar que no hay claridad sobre lo que
se está buscando con las modificaciones. ¿”Qué es lo que se busca corregir”?
Tal parece que el eje central es la austeridad, lo que conduce a la pregunta de dónde se deben
realizar los ahorros sin poner en riesgo la credibilidad del instituto, que es su patrimonio más
preciado
El círculo se cierra
Emilio Lozoya y su abogado Javier Coello tienen que atender un nuevo frente.
Tanto el ex director general de Pemex como el ex Fiscal de Hierro estaban concentrados en el caso
de la empresa Agronitrogenados, buscando resquicios legales para escabullirse, cuando tocó a la
puerta un invitado incómodo: la DEA. La agencia antinarcóticos de Estados Unidos envió al gobierno
mexicano un oficio en el que informa que indaga a Lozoya por el delito de lavado de dinero, por lo que
solicitan acceso a las cuentas bancarias del inculpado.
De modo que ya hay cargos concretos en Estados Unidos, lo que supone pésimas noticias para el ex
funcionario federal.
El círculo se cierra en torno a Lozoya.
 ¿Un juez a modo?
El aeropuerto de Santa Lucía no estará listo en el 2021 como se había comprometido el gobierno,
sino hasta un año después, en el 2022, por los amparos interpuestos en su contra.
Lo dijo el secretario Jiménez Espriú, quien reconoció afectaciones en el avance de la obra.
El presidente López Obrador calificó a los amparos como “sabotaje legal” y el titular de
Comunicaciones adelantó que esperan emprender los trabajos a finales de este mes de julio.
Su optimismo se deriva de un hecho: El Consejo de la Judicatura Federal designó al juez Juan Carlos
Guzmán, para concentrar y resolver todos los amparos que hay en contra del aeropuerto de Santa
Lucía.  Y resulta que el juez  Guzmán es conocido por su posición a favor de que nada retrase el inicio
de las obras.
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REFORMA: 
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COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
Ecatepec, Naucalpan, Chalco, Nicolás Romero y Tlalnepantla, municipios más inseguros 
En una lista de 100 municipios del país, puntean en las cifras de mala percepción 
Los habitantes los consideran sitios no seguros para vivir
En cuanto a los más seguros, colonos solo ubican a Huixquilican, respecto al Edomex
No habrá segunda oportunidad para acceder a FEFOM: secretario de Finanzas
Refrenda Anthony Domínguez de hacer obras año tras año en comunidades 
Pide Ombudsman endurecer mecanismos legales para combatir feminicidios
Es cierto que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, reconoció que el
tema de seguridad sigue siendo uno de los asuntos pendientes en su gobierno, pero en realidad
lo es también para los ayuntamientos, como el caso del estado de México, donde a seis meses,
se mantienen la mala percepción, por ejemplo los casos más graves comparados a nivel
nacional, son Ecatepec, Naucalpan, Chalco, Nicolás Romero y Tlalnepantla.
La empresa “Massive Caller” dio a conocer en las últimas horas una encuesta sobre la
percepción de inseguridad en los 100 municipios más importantes del país, del estado de
México los peores resultados los obtuvieron demarcaciones ubicadas en la zona metropolitana
del Valle de México, la mayoría gobernada por el Movimiento de Regeneración Nacional
(MORENA).
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Es importante destacar que se trata de demarcaciones que ya presentaban problemas en este
sentido antes de que asumieran el cargo los morenistas, pero tampoco se puede negar que en
campaña comprometieron soluciones contundentes y por el contrario, la problemática agudizó.
El municipio más inseguridad, de acuerdo con la medición, es Ecatepec que gobierna Fernando
Vilchis, así fue entregado por el priista Indalecio Ríos Velázquez, pero se mantiene de la misma
forma. Son muchísimos los casos que se exponen todos los días en redes sociales ligados a la
inseguridad y violencia.
Incluso en su reciente visita, el presidente de la República, López Obrador, anunció en dicho
municipio el reforzamiento de la seguridad con elementos del ejército, en lo que se consideró un
importante espaldarazo no solo al gobernador Alfredo del Mazo Maza, sino concretamente al
gobierno local morenista.
En la zona oriente, Ecatepec es seguido por las alcaldías de Iztapalapa y Tláhuac, que
corresponden a la Ciudad de México, también gobernadas por MORENA. El cuarto municipio
más inseguro es Naucalpan que encabeza la alcaldesa Patricia Durán Reveles.
Durán Reveles y sus principales colaboradores como Manuel Espino Barrientos hicieron el
compromiso de acabar con el problema, pero además de ello fueron severos críticos del anterior
trienio panista, sin embargo conforme avanza el tiempo, la situación persiste.
El 75.5 por ciento de los habitantes observa a Naucalpan como un sitio inseguro para vivir, lo
cual se empata con la infinidad de denuncias de colonos en torno a robos a casa habitación,
vehículo, transeúntes y la operación de falsos policías, quienes extorsionan a las familias.
Más adelante los municipios de Chalco y Nicolás Romero, se ubican en las posiciones 10 y 11
respectivamente, con 71.8 por ciento, ambos son gobernados por los morenistas José Miguel
Gutiérrez Morales y Armando Navarrete López. En Nicolás Romero se han dado a conocer
diversos vídeos donde se aprecian supuestos levantones y el control del crimen organizado.
Otros sitios mexiquenses con alta percepción de inseguridad son Tlalnepantla y Tecámac,
cuyos alcaldes son los morenistas, Raciel Pérez Cruz y Mariela Gutiérrez Escalante. El 69.7
por ciento considera que no son municipios seguros, mientras que en días pasados fueron
exhibidos diversos elementos identificados con la policía municipal de la tierra de en medio,
delinquiendo en Naucalpan.
En algunas entrevistas, Raciel Pérez se deslindó de dichos policías, pero las reacciones fueron
criticas, por ejemplo el periodista Joaquín López Dóriga, dijo categórico en su noticiero
radiofónico que el alcalde “no tiene madre”, pues no puede desmarcarse de su policía porque
legalmente es el responsable del ayuntamiento.
De acuerdo con “Massive Caller”, dentro de la lista de los municipios con menor percepción de
inseguridad, es decir, aquellos que los habitantes consideran más seguros, solo aparece uno del
estado de México, se trata de Huixquilucan que encabeza el panista Enrique Vargas del Villar.
Atajos
Por el centro: El secretario de Finanzas del Estado de México, Rodrigo Jarque Lira, dio a
conocer que en los 10 municipios que no tendrán recursos del Fondo Estatal de Fortalecimiento
Municipal (FEFOM) es resultado de la falta de preparación de sus tesoreros y directores de
obras públicas, quienes no entregaron debidamente su documentación, con ello descartó
asuntos de índole político.
Cuestionado sobre la demanda que hicieran algunos presidentes municipales para acceder a los
recursos, el funcionario estatal aseguró que 115 municipios contarán con dinero para realizar por lo
menos un proyecto, el resto no por incumplir con los requisitos.
Jarque Lira reveló que se están reuniendo con presidentes municipales para darles los pormenores y
explicaciones sobre el por qué no van a accesar al FEFOM, pero esto ya es definitivo pues no se les
dará una segunda oportunidad o prórroga.

Por la izquierda: El presidente Municipal de Tejupilco, Anthony Domínguez Vargas, refrendó su
compromiso de lograr que todas las comunidades tengan obras año con año.
Anthony Domínguez dio banderizo de inicio a obras de concreto hidráulico en la comunidad de Jalpan,
acompañado de regidores y familias beneficiadas. 
“Estamos trabajando en equipo sociedad y gobierno, decirte delegado Fausto y a toda las familias de
esta comunidad de Jalpan, que no están solos, aquí estamos para apoyarles en lo que necesiten,
ese es nuestro compromiso, como servidores públicos, y no nos den las gracias, las gracias se las
damos nosotros por habernos puesto aquí, sirviéndoles como se merecen”, aseveró.

Por el centro2: El ombudsman de los mexiquenses, Jorge Olvera García, hizo un llamado a
conjuntar esfuerzos y voluntades para que las mujeres ya no sean víctimas de ninguna violencia,
sin embargo reconoció que para ello se deben crear leyes, programas, acciones de prevención y
sobre todo una cultura que erradique este fenómeno y el feminicidio.
En el marco de los trabajos del Primer Coloquio sobre Feminicidio, convocado por la Comisión de
Derechos Humanos del Estado de México, Olvera García indicó que este tipo de foros permiten
informar, unirse y decir lo que se hace sobre el tema; por ello, al ser los gobiernos municipales los
primeros respondientes de toda la atención a los derechos humanos, las acciones que se realicen
en este tema deben impactar desde el Ayuntamiento hacia la población, y esta labor debe cristalizar
en las iniciativas de ley que se analizan en la legislatura local.
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Caño
En Ecatepec, el presidente municipal Fernando Vilchis dio inicio a la construcción de la nueva Clínica
Materno- Infantil, que costará menos de 40 millones, que era lo que gastaba el gobierno del
priista Indalecio Ríos en sus celebraciones por el Día de las Madres. El morenista, dijo que mucho se
pudo hacer con el dinero público en este municipio, pero en los anteriores gobiernos, dijo, tiraron el
dinero por el caño de la corrupción y dejaron a la gente sin espacios adecuados en temas de salud, a
pesar de que se sabe que hay gente con muchos padecimientos cardiacos, de diabetes, cáncer y
otras enfermedades que deben ser atendidas…En este evento en Ecatepec, estuvo Luis Valdepeña
García, coordinador de programas federales en esta zona, quien fue cuestionado por la presencia en
Edomex de José Ramón López Beltrán,  hijo del presidente Andrés Manuel López
Obrador, precisamente en temas de los programas federales. Dijo que no ocupa ningún cargo, que
acude como ciudadano, como contacto con los presidentes municipales, debido a su autoridad moral
y que no se puede hablar de nepotismo porque no cobra y no ocupa ningún cargo. Si los hijos
de Enrique Peña Nieto hubieran hecho eso en Edomex siendo éste presidente de la República, los
morenistas se hubieran parado de pestañas, pero como es el hijo del presidente López Obrador,
pues entonces deben defenderlo a capa y espada, aunque haya tráfico de influencias y un evidente
nepotismo disfrazado, maquillado, porque en nómina o no, el señor López Beltrán ejerce su influencia
en Edomex, eso es un hecho…Como parte de los trabajos de la Agenda Metropolitana en Materia de
Salud, los estados de México e Hidalgo, así como la Ciudad de México, acordaron establecer líneas
conjuntas de acción en rubros como vigilancia epidemiológica, sistema de referencia para atender
contingencias, fortalecer la respuesta ante desastres, actualizar el atlas de riegos sanitarios, además
de establecer un Sistema Metropolitano de Atención a la Salud.
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Que tras el encuentro sostenido con el grupo parlamentario de Morena, el rector de la UAEMex Alfredo
Barrera Baca aseguró que existe disposición al diálogo y encontró en los legisladores un ánimo
conciliador y propositivo. En los mismos términos se refirió el coordinador de los legisladores
morenistas, Maurilio Hernández. Es de celebrar que en un tema clave para el Estado de México se
encuentren coincidencias que en el futuro favorecerá a miles de jóvenes mexiquenses. Por ahora la
definición está en manos de los diputados locales, que por lo que se aprecia actuarán con seriedad y
sin ánimo de revanchismos.

 Que la explicación que tuvo que dar la presidenta del Comité Estatal del Sistema anticorrupción,
Palmira Tapia Palacios, acerca de que el costo de los Comités de Participación Ciudadana
municipales no resulta lesivo para los erarios de los ayuntamientos, revela probablemente algo que
venían arrastrando, y que era primordialmente la falta de una estrategia de comunicación ante la
ciudadanía y ante las autoridades del nivel local. Sin embargo, ya están reforzando ese flanco con la
incorporación de Rosario Joya, una profesional que sin duda hará excelentes aportaciones en esta
área.

Que es un día crucial, porque luego de que el titular Rodrigo Jarque Lira descartara prórrogas, hoy se
define qué municipios lograron solventar las observaciones que les hizo la Secretaría de Finanzas de
la entidad para recuperar los mil 659 millones de pesos del FEFOM pendientes de asignar. Son de
destacarse los esfuerzos conciliatorios del presidente de la Junta de Coordinación Política del
Congreso local, en este controvertido asunto

 Que por cierto, quien anda muy sentimental con ese tema es el Presidente Municipal de
Nezahualcóyotl, Juan Hugo de la Rosa, quien señala que solo se les han liberado 23 millones de
pesos del Fondo Estatal de Fortalecimiento Municipal, para repavimentación. Explicó que en total
Neza tiene un presupuesto de 4 mil 39 millones de pesos, mientras el año pasado contaron con 4 mil
800 y, como para curarse en salud, advierte que esto afectará las obras locales. _
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